



## 笑顔

～やればできる！

夢かなうまで、真っ向勝負！～

自立・勤勉・礼儀

令和8年1月8日 No.14 発行者：校長 岩波 宏明

## 学校教育目標

生徒一人一人の個性や能力の伸長を図り、徳・知・体の調和のとれた心豊かな人間の育成に努める。

## やればできる！ やるしかない！

## 始業式の式辞より

皆さん、あけましておめでとうございます。令和8年3学期がスタートしました。3年生の皆さんを中心に話をしますが、1・2年生も自分のことと思って聞いてください。皆さんはあと数十日で中学校を卒業すると同時に、9年間の義務教育を修了します。今まで敷かれたレールの上を通り〇〇小学校、城南中学校と進んできたわけですが、これから先は一人一人それぞれ違った道を切り開いていくことになります。「みんな高校に行くから」とか「〇〇さんと一緒に高校に」なんていう、あいまいな動機で志願する人はいないと思いますが。「何のために高校に進学するのか」ということを今一度問い合わせてみてください。

中学3年生の大半の人は高校への進学を希望していますが、進路はそれだけではありません。中には15歳で社会にとび立つ人もいます。「仕事をする」というのは、自分の頭や体をフル活用して賃金をもらうことであり、人に甘えることは絶対にできないという極めてシビアな世界です。

進学・就職、目指すものは異なっていても、しっかりと自分の判断のもとで道を切り開いてほしいものです。今、皆さんはある意味での人生の岐路に立っているわけです。周囲にいる大人に着目してみてください。今までの人生の中で何度か必ず進路について選択を迫られ、そこで判断し進んできた中での今があります。そういう意味では皆さんは人生の中で、第1回目の大切な判断をする時期を過ごしているということになります。

今月は私立高校推薦入試がスタートします。緊張するとは思いますが、己を信じ胸を張って堂々とチャレンジしてください。また、面接練習も継続して行われます。身だしなみや入退室方法はもちろん、どんな質問にもはっきりと答えられるように自分の考えをまとめておきましょう。不安な人は何度もします。昨年も希望者には8時頃から練習をしました。色々話をしましたが、まずは、先生方の言うことをしっかりと聞いて頑張ってください。

さて、今日から3学期の始まりです。この学期は今年度の締めくくりの学期であり、次の学年に向けての重要な時期でもあります。

1・2年生も、一番大切な授業に集中すること、基本的な生活習慣である時間を守ること、服装や頭髪等の第一印象を大切にすること、元気良く挨拶をすることを実行してください。今の状況で受験ができるかどうか考えてみてください。全くできていなくて、「行きたい高校」の受験ができないということがないように。一日一日を大切にしてください。

最後に、今年も、部活動に、勉強に、行事に、自分の得意なことに一生懸命頑張ってほしいと思います。今年一年が皆さんにとって、幸せで大きく成長する年となるよう期待して3学期始業式の挨拶といたします。